

| | |
|----------------|---|
| Medio | EL MERCURIO CUERPO C |
| Fecha | 19/12/2016 |
| Mención | PC exige que reforma educacional sea aprobada tal como lo piden los estudiantes y rectores y apela a fortalecer el movimiento social. Mención a la UAH. |

Conclusiones del comité central de la colectividad:

PC exige que reforma educacional sea aprobada tal como lo piden los estudiantes y rectores y apela a fortalecer movimiento social

Colectividad planteó preocupación por la aprobación de la reforma a educación superior y a la nueva educación pública, en medio de las diferencias al interior de la Nueva Mayoría.

DOS DÍAS
duró el Comité Central del PC. Se trata del sexto pleno en lo que va de este año.



El recién electo presidente de la Agrupación Nacional de Empleados Fiscales (ANEF), Carlos Insunza; el presidente del partido, Guillermo Teillier, y el secretario general, Lautaro Carmona, tras el comité central del PC. La vocería del encuentro la realizó Teillier.

“Vamos a dar la pelea hasta el final para que se apruebe una reforma a la educación superior, tal como lo han estado pidiendo los estudiantes, rectores y la mayoría de los partidos de la Nueva Mayoría”.

“Nuestra conclusión es que nos gustaría que el movimiento social fuese todavía más incidente en lo que resta de este Gobierno”.

El sexto pleno del comité central del Partido Comunista de este año comenzó el sábado por la mañana y perduró, a puertas cerradas, hasta el mediodía de ayer. Hubo un solo vocero de sus conclusiones: el presidente del partido, Guillermo Teillier.

El encuentro se realizó en el instituto ICAI y asistieron cerca de 70 dirigentes, entre ellos, parlamentarios, ministros y algunos de sus máximos representantes en los movimientos sociales, como la presidenta de la Central Unitaria de Trabajadores (CUT), Bárbara Figueroa, y el saliente timonel del Colegio de Profesores, Jaime Gajardo.

El escenario que enfrenta la colectividad al interior de los movimientos sociales fue, precisamente, uno de los aspectos centrales del debate. A la derrota de Gajardo, se suma la difícil reelección de Figueroa en la CUT y el hecho de que desde 2011 que los comunistas no controlan la Federación de Estudiantes de la Universidad de Chile (FECh), situación que contrastó la semana pasada con la elección de Carlos Insunza, en la Agrupación Nacional de Empleados Fiscales (ANEF).

“Hemos tenido una mirada crítica y autocrítica del comportamiento de nuestros militantes que han asumido cargos de dirección en las organizaciones de trabajadores. Hemos pasado por la crítica de la derrota en el Colegio de Profesores, pero de ahí pasamos al tremendo entusiasmo que nos ha provocado que, después de 73 años, por primera vez un comunista asuma la presidencia de la ANEF”, señaló.

Teillier no esquivó los costos que, a su juicio, ha pagado el partido por formar parte del Gobierno. En las elecciones municipales, de hecho, la colectividad perdió 100 mil votos y una alcaldía emblemática, como Pedro Aguirre Cerda. Lo que sí pidió el parlamentario fue sopesar dicho escenario con los logros que se

han obtenido en la actual administración, en relación con las reformas que ha impulsado la Presidenta Michelle Bachelet.

Rol de movimientos sociales

“Nuestra conclusión es que nos gustaría que el movimiento social fuese todavía más incidente en lo que resta de este Gobierno y en todo lo que viene para adelante. Estamos en un momento en que tenemos que dar la gran batalla para consolidar las reformas y seguir adelante”, dijo más tarde Teillier.

El diputado se refería, entre otras cosas, al destino de la reforma educacional.

“En lo que queda de este Gobierno, evidentemente que hay reformas pendientes, y nosotros también vemos un papel del movimiento social en estas reformas que están pendientes. Nos

preocupa de sobremanera lo que falta de reforma a la educación, tanto nueva educación pública, como el proyecto de reforma a la educación superior”, dijo.

Al respecto, el diputado planteó su inquietud, porque el proyecto de nueva educación pública está trabado en el Senado por los desacuerdos de la Nueva Mayoría. Una situación similar describió en educación superior, donde también recordó que no existe acuerdo con los rectores.

En este contexto entregó uno de los principales mensajes de la doble jornada del Comité Central: “Nosotros vamos a dar la pelea hasta el final para que se apruebe una reforma a la educación superior, tal como lo han estado pidiendo los estudiantes, rectores y la mayoría de los partidos

de la Nueva Mayoría”.

Las principales demandas de los estudiantes se centran en que exista gratuidad y no financiamiento a la demanda, lo que ellos llaman sistema *voucher*.

Además, exigen una mayor fiscalización del lucro, siendo este penalizado con cárcel, y la eliminación del Crédito con Aval del Estado (CAE).

“Pensamos que el CAE debe eliminarse ahora y empezar a desaparecer a partir del próximo año y transformarse en un crédito social”, planteó el diputado.

En tanto, los rectores enfatizan en el fortalecimiento de las universidades del Consejo de Rectores (CRUCH) y la necesidad de que exista una buena coordinación con la Superintendencia de Educación, para una

mejor fiscalización del lucro. A diferencia de los estudiantes, eso sí, se han abierto a la idea de ampliar el CRUCH a universidades que hoy están fuera de él, como la Universidad Alberto Hurtado o la Universidad Diego Portales.

Advertencia comunista

El llamado a que los movimientos sociales tengan mayor incidencia para sostener las reformas y la preocupación que manifestó por el desacuerdo que existe al interior de la Nueva Mayoría en los ejes de la reforma educacional abrieron paso a otras reflexiones del parlamentario.

“Hemos alertado del peligro de que algunas de las diferencias que existen lleven a no aprobar. Para nosotros y para este Gobierno, sería muy malo que proyectos emblemáticos, que tienen que ver con calidad y gratuidad de la educación, fueran finalmente rechazados. Eso no nos cabe en la cabeza”, dijo.

Incluso, Teillier sostuvo que el conflicto de los senadores del Partido Socialista con el Gobierno tiene en su origen la reforma a la educación, más allá de que los parlamentarios han acusado una falta de consideración de la actual administración frente a sus propuestas. “Eso forma parte de una minicrisis que existe respecto de la reforma a la educación”, dijo.

“Los senadores socialistas han dicho —continuó— que no les parece que el Gobierno se oriente a llegar a acuerdo con la derecha para sacar adelante esta reforma. Porque debiese ser responsabilidad de la Nueva Mayoría. La preocupación de los socialistas no es solo de ese partido, sino que es una preocupación que está en el seno de la Nueva Mayoría”.

El mensaje entregado por Teillier surge en momentos en que La Moneda y los partidos de la Nueva Mayoría se encuentran priorizando la agenda del Gobierno hasta marzo de 2018, y cuando la reforma a la educación se ha convertido en uno de los focos centrales de ese debate.